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《毒战》香港首映“酷到死”

杜琪峰北上拍公安：

挑战底线你就没了

《毒战》日前在香港电影节首映后，有许多内地记者睡不着觉，熬夜
在微博上交流观感，因为太

High

了。 “依然杜琪峰，越往后越是杜琪
峰，重口味得高级，酷到死，荒诞到死。 ”“我写《毒战》的稿写到凌晨
快

4

点，我太爱了写也写不完”。 在看到电影之前，很多人有这
样的担心：被内地一些条条框框束缚手脚的杜琪峰，还是《枪
火》、《

P T U

》、《暗战》的那个杜琪峰吗？ 他的这次尝试，在
接地气、保持风格、商业考虑之间的平衡会做得怎么样？

从首批反响来看，他这部内地首部警匪片已获得认可。
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前日晚间，杜琪峰新作《毒战》在香
港电影节举行隆重首映

,4

月
2

日全国公
映。 对于杜琪峰导演在内地拍摄的第一
部警匪片，外界最为关心的是：面对内地
不小的限制，老杜会交出怎样一部作品？

“过瘾！ ”“好劲啊！ ”入场观影的多位记者
称赞不已：“这是目前为止香港导演拍出
的最优质的合拍片， 有所有你想不到的
大尺度和重口味。 ”放映结束后，观众致
以热烈掌声。

双雄
孙红雷

V S

古天乐，斗智斗勇
两大男主角孙红雷与古天乐的表

现，最受观众称赞，抓捕、审讯、施诱，斗
智斗勇，二人上演的猫鼠游戏，看点一个接一
个，各自将“戏中戏”演绎得引人入胜。 比如，

毒贩古天乐在配合公安孙红雷破案的过程
中，举止亦真亦假，老谋深算得让人击掌。 又
比如孙红雷与毒贩周旋时， 在短短几分钟内
转换截然不同的性格，亦让人叫绝。但亦有观
众认为孙红雷让人出戏。

精彩火爆
枪战火力全开

+

戏中有戏
枪战，是警匪片不可或缺的。《毒战》里的枪战场次

不多，但场场精彩。严格来说，片中只有两场枪战戏，一
场是警察抓捕“哑巴二人组”郭涛与李菁，火力全开；

另外一场是结尾部分的对决， 成为全片最高潮。

结尾这场枪战不仅仅是开枪那么简单， 警察与毒
贩在火光、 分秒之中斗智斗勇， 让人大呼过瘾：

“第一部内地警匪制作， 集银河映像各种经典风
格于一身，尤其枪战， 《

PT U

》

+

《枪火》！ ”不过在
观众群中亦有不同的意见出现，有观众会觉得“这场
戏太赶了，节奏快，有点晕。 ”

配角
配角出彩，惊喜非常

杜琪峰戏中的配角时常出彩，《毒战》也不例外。比
如，“哑巴二人组”郭涛与李菁，相貌平平，但每每出场
都有惊喜，比如拿出真钱当纸币祭奠亲人，穿着防弹衣
洗澡等。 这个组合的耀眼程度险些盖过林雪和卢海鹏
领衔的“银河组”。

“银河组”当然也不是吃素的，卢海鹏、林雪、叶璇、

林家栋等组成的香港毒贩团伙， 每个人戏份不多但个
个性格鲜明，其中尤以林雪抢眼，他在片中台词不多，

却是一个“金句王”， 冷不丁冒出“
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高风险，高投入
)

，

“笑”果非凡。

首映直击

最赞：古天乐、孙红雷飙戏
过瘾：重口味、枪战够火爆
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记者：导演，两年前你与韦家辉选择《单身男
女》试水内地，当时你说你们是在对的时候做对
的事情。 现在拍《毒战》，你们认为这个时机适合
在内地尝试拍警匪片？

杜琪峰：那时我们觉得，香港电影的趋势是
会有越来越多的合拍，所以决定做。 拍警匪片的
话，我们很熟悉香港的，但不熟悉内地，那时连送
审都不知道怎么送。 我们在内地拍摄的经验少，

于是我们用《单身男女》和《高海拔之恋
2

》作为
(

合拍片的
)

开始。 很幸运的是，刘总
(

海润电影公
司老板刘燕铭

)

做过很多公安题材的电视剧，他给
了我们很多意见， 很多东西都是我们很陌生的，

大家聊起来就很合拍。 目前确实是时机成熟，可
以做到这部电影。

记者：警匪片比爱情片对社会的思考程度肯
定更深一些，在片子的调查过程中，你觉得有加
深对内地的了解吗？

杜琪峰：其实我了解了很多，但很多都没有
写进去。 因为一定通过不了的，所以我们不写那
些，而是写一个使命，一个公安的精神。 调查过程
中知道的就算了

(

笑
)

，你摆出那些东西来，问题就
会很多，你一下子挑战底线的话，先死的一定是你。不应该
一开始就那么激烈，慢慢地来。 我们拍完，有人跟着去拍，

很多人再去拍，慢慢地改变会比较好，一下子很难做。

记者： 片子上映之后可能很多人会把它当成标杆
来看，看尺度。 你想过这个问题吗？

杜琪峰： 这部电影是从商业角度去写
剧本的， 也是目前公安题材电影里开枪最
多的。 可能十年后内地会出现很多警匪电
影，可能这个电影就是一个参考。 我们之前
要找一些公安电影来看来参考， 看看以前
别人是怎么拍的，都找不到，只有电视剧，

电影几乎没有一部可以拿来看， 有些一看
就知道不好，整个都太主旋律了。 所以这部
电影也是一个开始。

记者：关于尺度，你之前心里有没有过
最好和最坏的打算？

杜琪峰：最好就是不要剪太多啦。 最坏
就是他认为整个剧本、 整个电影都有大问
题。 因为小问题我们可以解决，像枪战不要
太多太长啊这些，都容易解决，但是整个方
向有问题那就很难改。

我们希望告诉大家， 真正的警察是什
么样的。 至于这些是不是真的发生，可能不
一定。 当时真的怕会剪很多，但最后他们都
说算了。

记者：香港“七人帮”的设计很
有趣，他们做决定还投票。这个设计
初衷是什么？

杜琪峰：其实在《黑社会》里面
已经是这样的了， 黑社会七十年前
就已经用选举这种方式。 这已经不
是什么新鲜事。我个人认为，人权是
最重要的，权利是最重要的。在某种
情形下，自由的选举是重要的，可以
有一点这样的东西， 也是我自己想
讲的。

记者：香港版和罗马版相比，有
改动吗？

杜琪峰：没改。当时我们真的怕
他们剪很多， 但是最后他们都说算
了。像我们第一版的时候，枪战太多
的时候，他们也希望不要太多，没有
可能开枪开成这样。 后来是我们自
己修剪的，主要是长短的问题，现在
的短一点，之前的长一点。

(

据《南方都市报）

看清尺度

“一下子挑战底线的话，

先死的一定是你”

留有个性

“黑社会
70

年前已经搞
选举”


